

**24.3374****Motion Müller Damian.****Produktionsstandort Schweiz sichern.  
Übergangsfinanzierung  
für die Stahlindustrie  
zur Ökologisierung der Produktion****Motion Müller Damian.****Accorder un financement transitoire  
à l'industrie sidérurgique afin  
de verdir la production  
et de conserver l'activité en Suisse***Ordnungsantrag – Motion d'ordre***CHRONOLOGIE**

STÄNDERAT/CONSEIL DES ETATS 10.06.24 (ORDNUNGSANTRAG - MOTION D'ORDRE)

*Ordnungsantrag Roth Franziska*

Zuweisung der Motion 24.3374 an die zuständige Kommission zur Vorprüfung

*Motion d'ordre Roth Franziska*

Transmettre la motion 24.3374 à la commission compétente pour examen préalable

**Roth Franziska** (S, SO): Im Moment, man konnte es wieder in der "NZZ" lesen und auch heute an einer Podiumsdiskussion von Avenir Suisse erleben, beschäftigen uns die Fragen rund um die Industriepolitik – ja oder nein? –, die Fragen rund um das Stahlwerk und erst recht die Handlungen der EU. Ich bin der Meinung, dass es wichtig ist, diese Motion an die Kommission zu überweisen, um allfällige Erneuerungen, die seit dem Einreichen gang und gäbe geworden sind, mit einzubeziehen, und bitte Sie, meinem Antrag hier zuzustimmen.

**Müller Damian** (RL, LU): Ich kann diesen Ordnungsantrag unterstützen, damit sich die Kommission ins Thema vertiefen kann. Ich glaube, es ist wichtig, zu wissen, dass es hier aus meiner Sicht auch um eine Kernkompetenz des Landes mit zwei grossen Recyclinganlagen geht, notabene auch einer in meinem Kanton, die über 600 Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen beschäftigt. Es geht mir aber mit meiner Motion vor allem darum, zu sagen, dass nicht Staatsinterventionen gefordert werden. Es ist vielmehr so, dass ein Stahlwerk, wenn es zum Beispiel schon einige Millionen Franken für die CO2-Reduktion aufwendet und von ihm gleichzeitig beim Strom auch noch irgendwie in Millionenhöhe Reserven einverlangt werden, plötzlich nicht mehr fähig ist, dies alles zu stemmen. Deshalb, glaube ich, ist es wichtig, dass sich die Kommission und deren Präsident in absehbarer Zeit vertieft damit beschäftigen und so die Möglichkeit haben, vielleicht auch etwas Besseres zu erarbeiten als das, was vorliegt.

**Broulis Pascal** (RL, VD): Je suis d'accord avec la transmission de la motion à la commission pour un examen attentif de ce dossier.

La semaine dernière, nous avons débattu de la Cour européenne des droits de l'homme, et nous avons conclu que la Suisse faisait tout juste. La Suisse fait tout juste, c'est bien, mais si on veut vraiment faire tout juste, continuons à travailler pour diminuer le CO2, continuons à travailler pour diminuer l'emprise de la pollution due aux émissions de CO2.

Le texte qui est proposé par notre collègue Müller Damian s'inscrit dans une logique très claire: une des forces de la Suisse, c'est la décarbonisation, c'est la recherche, c'est le développement et c'est également la transition énergétique. Ce qui est demandé ici, c'est simplement d'accélérer et de soutenir ce type d'entreprise pour



## AMTLICHES BULLETIN – BULLETIN OFFICIEL

Ständerat • Sommersession 2024 • Neunte Sitzung • 10.06.24 • 15h15 • 24.3374  
Conseil des Etats • Session d'été 2024 • Neuvième séance • 10.06.24 • 15h15 • 24.3374



qu'on puisse aller vers quelque chose qui soit conforme au marché.

AB 2024 S 515 / BO 2024 E 515

Quand je lis ce que des économistes ont le toupet de dire – je vais quand même lire cette citation, car elle est assez incroyable. J'ai lu cela dans le "Blick" à propos de la fermeture potentielle d'une usine sur le territoire vaudois, qui s'appelle Vetropack. Cette personne est professeur d'économie à l'Université de Saint-Gall, alors j'espère qu'elle ne touche pas de subventions d'Etat parce qu'elle mériterait d'aller voir si c'est mieux ailleurs qu'en Suisse. A la question de savoir dans quelle mesure notre économie en profiterait, cette personne a osé répondre: "Cela nous permet d'acheter à l'étranger des biens bon marché qui ont bénéficié de subventions financées par les contribuables des pays producteurs. Les économies ainsi réalisées peuvent être investies dans notre industrie spécialisée. Cela favorise la prospérité."

Quand je lis cela, je me dis que l'on produit en Suisse des gens qui ont une fâcheuse tendance à exporter les problèmes et à ne garder que ce qui est positif.

La motion Müller Damian s'inscrit dans une logique très claire. La force d'une communauté, c'est d'avoir un tissu économique diversifié: le tertiaire, c'est bien; le secteur primaire est aussi important, par exemple l'agriculture – je viens d'un canton agricole important sur le plan suisse; mais le secteur secondaire, le domaine industriel, la diversité de ces métiers, c'est important. Tout ce que l'on perd, on le perd à tout jamais. J'encourage donc le Conseil fédéral à travailler. C'est pour cela que j'appuie la transmission de cette motion à la commission, pour que l'on réfléchisse à la notion de transition énergétique. Nous y avons tout intérêt, pour le bien de nos enfants aussi.

Je soutiens donc la transmission de la motion à la commission.

*Angenommen gemäss Ordnungsantrag Roth Franziska*

*Adopté selon la motion d'ordre Roth Franziska*